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加强交流合作 促进共同发展
新疆生产建设兵团第七师医院领导来市一院参观交流

老人颈动脉重度狭窄
市中医院DSA介入打通大脑“生命线”

振奋精神勇担当 接续奋斗谋发展
市妇幼保健院召开科主任述职汇报会

4月8日，淮安市妇幼保健院科

主任述职汇报会在白云路院区报告

厅召开。该院领导班子全体成员、

职能部门正副职及干事以上人员、

各业务科室科主任、护士长及业务

骨干参加了会议。会议由医务科科

长黄晓莉主持。

会上，该院党委书记孙春霞讲

话。她说，大家要统筹推进一院两

区建设，深化公立医院党的建设，

着力做好专科内涵建设、人才队伍

建设、科教研协同发展等工作，创

新创优医疗服务与精细化管理水

平，为全市妇女儿童提供更加优

质、高效、便捷的医疗服务。她希

望，全院职工在新形势下以更加饱

满的热情、更加务实的作风、更加

良好的精神状态，为医院发展再创

佳绩、再立新功。

该院党委副书记、院长刘先洋

提出，一院两区实行同质化运行，实

现五个加快推进：一是加快推进妇

科、手术麻醉科省级重点专科创建；

二是加快推进妇科、产科、儿科、外

科等学科二级专科建设；三是加快

推进儿外科、儿童康复科两个市级

重点实验室内涵建设；四是加快推

进智慧门诊、互联网医院实施进度；

五是加快推进业务拓展补短板，创

造条件开设新院区成人内外科、日

间手术室和老院区大五官科病区。

他表示，全院干部职工只要勠力同

心，一定能实现淮安妇幼高水平安

全基础上的高质量发展。

全院36位科主任依次述职，从

学科水平、医疗质量、科室运营、科

室管理、2023年科室重点工作等方

面进行全面汇报。会后，各科主任

纷纷表示，此次汇报会既是一次对

之前工作的回顾，也是一次相互学

习交流的机会。

淮安市妇幼保健院按照上级部

署规划，推动医院高质量发展，全力

推进市妇幼保健院新院和本部市儿

童医院建设，力争把淮安市妇幼保

健院白云路院区建设成为一所基础

设施建设超前、管理科学规范、服务

模式先进、技术水平高、医疗质量

好、人文气息浓、国内领先、省内一

流的现代化三级甲等妇幼保健院。

同时，对本部按照三级儿童医院标

准建设市儿童医院，进而带动全市

妇幼健康事业全面发展。

（谈壮壮）

中国老年学和老年医学学会专家
莅临市三院考察调研

近日，由江苏省血液中心主办、徐州市红十字血液中心承
办的“最闪亮的星”全省采供血机构演讲比赛在徐州举行。比赛
中，市中心血站检验科袁青演讲的《“天使”的模样：用责任和爱
呵护生命》荣获三等奖。 (贾新燕)

“一人中风，全家受累”的不幸,

每天会在很多家庭“上演”。陈大爷

因“双侧股骨头坏死”卧病在床，雪上

加霜的是，还没来得及手术治疗的

他又罹患“多发性脑梗塞”。好在市

中医院脑外科团队及时施行DSA介

入治疗，争分夺秒打通了陈大爷的大

脑“生命线”。

今年67岁的陈大爷患有高血压

数十年，平时通过口服降压药来控

制，血压时好时坏，自己也没在意。1

年前，他因为不小心摔了一跤，臀部

出现不适，走路受到了影响，在当地

医院被确诊为“双侧股骨头坏死”。

由于十分惧怕手术，老人选择了卧床

保守治疗，希望“养好”身体再择期进

行手术根治。

不幸的是，1个月前，老人突然出

现头昏、左侧肢体活动不利等不适，

病情进行性加重，逐渐出现意识模

糊、言语含糊等情况，家人发现后紧

急将他送往附近医院。其头颅MRI

平扫+MRA提示：多发性脑梗塞、右

侧颈内动脉及右侧大脑中动脉闭

塞。他在当地医院接受抗血小板、降

脂降压等对症治疗，但效果不佳。

为寻求进一步治疗，陈大爷的家

人多方打听，得知市中医院与上海交

通大学医学院附属新华医院的神经

外科王旭辉主任建立了良好的合作

关系，不仅工作室在淮落户，王旭辉

还担任了脑外科名誉主任，每个月来

淮定期坐诊、手术、查房。而3月份，

王旭辉定于18日来淮。全家人商议

后决定转院。3月14日，家人带着陈

大爷来到市中医院外二科（脑外）求

诊。

入院后，外二科（脑外）主任张要

田结合其症状、体征、检查结果等，综

合考虑患者“多发性脑梗塞，右侧颈

内动脉闭塞”诊断成立。可惜的是，

由于病程迁延过长，患者已错过最佳

的机械取栓时间窗。张要田立即联

系王旭辉主任进行了远程会诊，并制

定了治疗方案：经皮动脉支架植入

术+经皮动脉内球囊扩张术，这是治

疗颈内血管狭窄的最佳方案，也是挽

救患者生命的最有效方法。

3月18日，王旭辉来到淮安为患

者手术，在为患者进行脑血管DSA

检查时发现：患者右侧颈内动脉完全

闭塞，左侧颈内动脉重度狭窄90%、

双侧颈总动脉中度狭窄、基底动脉中

度狭窄……患者脑部的两侧颈部血

管都将完全闭塞！患者如不尽早疏

通闭塞的血管，会继发大面积脑梗塞

或脑疝，等待他的将是严重的伤残或

生命的威胁。

“先保命要紧！”王旭辉当机立

断，在与家属沟通后，决定先“放弃”

已经完全闭塞的右侧颈内动脉，迅速

开通左侧颈内和颈总动脉狭窄。在

DSA监控下，他带领团队将导引管经

主动脉插到左侧颈总、颈内动脉内，

在两处狭窄植入支架，达到扩开狭窄

段血管、顺行性血流再建的目的。植

入支架后，患者左侧颈内动脉血流终

于恢复通畅。术后，患者意识清楚，

能回答问题，右侧肢体可活动，正逐

渐康复。

张要田介绍，随着上海交通大学

医学院附属新华医院的神经外科王

旭辉教授工作室的成立，科室从脑血

管病的预防、超早期静脉溶栓、微创

介入取栓、重症患者监护管理、早期

神经康复等方面入手，着力为患者构

建“预防—治疗—康复”于一体的全

程疾病管理模式，使淮安当地及周边

百姓在家门口就能享受到高水平的

诊疗服务，方便患者，造福一方。

（张娣娣 申琳琳）

为不断推动医院高质量发展，

4月8日，中国老年学和老年医学

学会会长刘维林、副会长高和一行

莅临市第三人民医院考察调研。

该院党委书记范智勇，党委副书

记、院长秦孝峰，副院长徐彬，纪委

书记虞秀武，副院长王守勇以及院

办、公共卫生科、睡眠医学中心等

相关部门及科室负责人参加活动。

活动中，范智勇代表全院干部

职工对中国老年学和老年医学学

会领导的到访表示热烈欢迎，并就

市三院基本情况、近年来特色亮点

工作等作了简要汇报，提出了医院

在学科建设、科研立项、人才培养、

新技术新项目开展、国家临床重点

专科创建等方面的合作需求，期盼

利用中国老年学和老年医学学会

的平台，不断提升医院综合实力、

业务水平和科研能力，从而进一步

提高国考成绩，扩大影响力。

高和对淮安市三院近年来取

得的成绩予以充分肯定，并就创建

学会的科研基地、医疗护理员培训

基地、睡眠医师和睡眠技师培训基

地等达成初步共识。

刘维林简要介绍了中国老年

学和老年医学学会的基本情况。

该学会是经民政部批准，于1986

年4月成立的具有权威性、学术性

和国际性的国家一级社会团体，是

由从事老年学和老年医学研究的

单位和有关人员自愿结成的全国

性的非营利性的社会组织，目前下

设68个分会。

刘维林结合市三院的实际需

求提出了四点意见：一是加强课题

申报合作。通过中国老年学和老

年医学学会的平台，市三院可考虑

参与国家卫健委、社会组织及有关

单位的课题合作，联合申报。二是

推动医院学科发展。中国老年学

和老年医学学会中的6个专科分

会，可以和市三院的睡眠医学科、

精神科、神经科、心理科等进行对

接，助推市三院学科建设。三是加

强学术交流。学会将为市三院各

类学术交流搭建平台。四是推动

创建有关基地。邀请市三院积极

参与健康中国之老年健康促进行

动，创建老年健康行动示范区域，

打造老年关爱基地。

范智勇代表医院作出承诺，一

定会全力配合中国老年学和老年

医学学会，将相关合作、活动办好，

充分利用好中国老年学和老年医

学学会的平台，整合资源、对标找

差、补短强特、创新实干，谱写医院

高质量发展新篇章。

（章建江）

4月10日上午，新疆生产建设兵

团第七师医院党委副书记、院长陈文

权，党委委员、副院长王岚一行来到

淮安市第一人民医院参观交流，该院

院长杨晓钟，党委副书记石西洋，副

院长于亮、高勇、李淑艳等陪同。

交流会上，陈文权表示，多年来，

在多批援疆专家的大力支持和真情

援助下，第七师医院医疗事业发展取

得长足发展。此次来访，他们希望在

等级医院评审数据指标监测、医院精

细化管理、人力资源管理等方面与淮

安市一院作进一步交流探讨，以继续

提升医院管理质效和核心竞争力。

杨晓钟对陈院长一行的到来表

示欢迎。他介绍了淮安市一院的基

本情况，表示，第七师医院近年来发

展迅速，技术力量和服务能力不断提

升，希望未来双方继续保持良好合作

关系，共同促进卫生健康事业发展持

续向好。

陈院长一行来到图书馆、院史

观、门诊大厅、内镜中心、甲状腺乳腺

诊疗中心、消化系统疾病诊疗中心、

中心实验室等处参观，了解淮安市一

院历史发展、文化建设、就诊流程、智

慧导医、科研平台建设等。

多年来，淮安市一院派出多批专

家赴疆，专家们立足岗位职责，以满

腔的工作热情、严谨的工作作风、精

湛的专业技术和无私奉献的精神，在

相关科室开展医疗、科研、教学和管

理工作。同时，淮安市一院在资金和

设备上给予支持，帮助第七师医院改

善就医环境和硬件设施。

援疆专家针对当地科室的实际

情况为科室发展出谋划策，利用自己

扎实的理论功底和丰富的工作实践

在完善科室制度建设、规范日常诊疗

操作、强化科室业务学习和加强人才

队伍建设等方面给予全方位指导和

帮扶，使科室医生迅速成长，诊疗能

力和水平显著提升，高难度新技术、

新项目的开展和对疑难病例的诊治，

使七师职工群众在当地就能享受到

上级专家的医疗服务，切实减轻了患

者的就医负担。

(陆雪川）

“非常感谢淮安五院，助我实

现了跑完半程马拉松比赛这个梦

想。”在市五院血液透析的患者王

帆开心地说。

2023淮安马拉松已于4月 9

日激情开跑。在参赛的15000名

跑者中，有一位特殊的运动员，他

是与死神赛跑了16年的尿毒症患

者王帆，这是他首次参加马拉松比

赛，顺利地完成了一次突破自我的

极限挑战。

王帆一直在淮安市第五人民

医院进行血液透析治疗。自2007

年底患尿毒症以来，王帆更加珍惜

生命，坚持锻炼。参加马拉松比赛

是他的梦想，此次“淮马”他毅然报

了名。鉴于他的身体状况，市五院

的肾内科和血液净化中心给他做

了全面检查。血液净化中心的护

士长席晓彤说：“在医护人员的帮

助下，王帆一直保持良好的心态，

规律透析，目前其身体的各项指标

正常。为给他圆梦，我们血液净化

中心的护士倪蕾全程陪跑，我们医

护人员也在马拉松现场为他加油、

为他的安全保驾护航！”

市五院的十多名马拉松爱好

者也参加了比赛。工作中，他们是

救死扶伤、大爱无疆、敬佑生命、甘

于奉献的医务工作者；跑道上，他

们是英姿飒爽、挥汗如雨、超越极

限、永不言弃的运动健将。有梦

想、敢挑战、能拼搏，这是市五院人

独有的精神！

同时，市五院也派出三辆救护

车、十二名医护专家团队为“淮

马”服务。起跑鸣枪响起，专家团

队立即进入备战状态，他们都是经

验丰富、急救技能娴熟的白衣战

士；每辆救护车配备了包括心电图

机、除颤仪、外科缝合包、药品等各

类外伤处理及应急抢救物资，切实

保障运动员、教练员、活动参与者

的身体健康。“比赛中，我们急救站

也在随时关注王帆以及其他参赛

选手，防止突发事件，全力做好医

疗保障工作。”市五院急救站副主

任护师蒋对对说。 (马立华）

市五院助透析患者圆梦马拉松


